

zuständig: Fachbereich 10 / Zentrale Steuerung und Personal		
Streaming und öffentlich abrufbare Aufzeichnungen von allen öffentlichen Stadtratssitzungen; Antrag aus der Bürgerversammlung vom 06.02.2024		
<u>Beratungsfolge:</u>		
Datum	Gremium	
08.04.2024	Haupt- und Finanzausschuss	nicht öffentlich
22.04.2024	Stadtrat	öffentlich

Vortrag:

Für die Bürgerversammlung am 12.10.2023 stellte Herr Gunther Steinhäuser den nachfolgenden Antrag, der aus zeitlichen Gründen erst in der Bürgerversammlung am 06.02.2024 behandelt wurde:

„Fernsehübertragungen aus dem Parlament sind ein wichtiger Teil der Demokratie da sie so das Verhalten und die Meinungen / Aussagen der gewählten Politiker für jeden Bürger erlebbar, verständlich und transparent machen, auch wenn sie nicht persönlich vor Ort und in Echtzeit präsent sein können, was eine große Hürde darstellt. Dies trifft für alle Gremien vom Bund bis zu den Kommunen zu.

Da es, nicht wie vor 30 Jahren, komplizierter und teurer Technik und viel Fachpersonal braucht, um den Ton der Sitzungen (kann von der Mikrofonanlage einfach abgegriffen werden) und Bilder einigen wenigen (ggf. fest installierten) Kameras zu übertragen sollte dies auch die Stadt Hof realisieren.

Antrag: Übertragung aller öffentlichen Sitzungen live und zusätzlich Abrufbarkeit der Streams aus einer Mediathek.“

Die Bürgerversammlung hat sich mehrheitlich dafür ausgesprochen, dass sich der Stadtrat mit dem Antrag auf Streaming der öffentlichen Stadtratssitzungen befassen soll.

Der Stadtrat hat mit Beschluss Nr. 3 vom 08.05.2020 einstimmig der Übertragung des öffentlichen Teils der konstituierenden Sitzung im Internet als Livestream zugestimmt. Mit Beschluss vom 22.02.2021 hat der Stadtrat mehrheitlich einen Grundsatzbeschluss für die aktuelle Wahlperiode gefasst, der Übertragung ausgewählter öffentlicher Stadtratssitzungen im Internet unter Wahrung der datenschutzrechtlichen Vorgaben zuzustimmen. Die Stadtratssitzung vom 18.03.2021 (u.a. Haushaltsverabschiedung) wurde daraufhin als Livestream übertragen.

Die beiden gestreamten Sitzungen wurden – aus Gründen der Pandemie - im Festsaal der Freiheitshalle abgehalten. Dies hatte auch den Vorteil, dass der technische Aufwand überschaubar war. Auf Dauer ist ein Livestream aus dem großen Sitzungssaal durch städtische Mitarbeiter personell nicht leistbar. Der Einsatz einer Fremdfirma würde wohl ca. 1.200 € pro Sitzung kosten.

Trotzdem können aufgrund des Grundsatzbeschlusses auch weiterhin ausgewählte öffentliche Stadtratssitzungen im Internet übertragen werden.

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat nimmt von den Ausführungen Kenntnis. Der Antrag aus der Bürgerversammlung ist damit behandelt und erledigt.

In der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 08.04.2024 zur Vorberatung.

In der Sitzung des Stadtrates am 22.04.2024 zur Beschlussfassung.

Hof, 02.04.2024
Stadt Hof

Döhla
Oberbürgermeisterin